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Tagesordnung: 1. Begrüßung 
   2. Genehmigung der Tagesordnung     
   3. Genehmigung des Protokolls der Video/Telefonkonferenz 20.05.20 
   4. Kommissarischer Vorsitz 
   5. Aktueller Status Wahl des Beirates zur Gleichstellung von Menschen  
       Behinderungen 

  6. Fahrplan und Vorgehensweise zum Antrag „Barrierefreie  
                           Veranstaltungen in Weiterstadt 
  7. Mitteilungen 
  8.Termine 
  9. Verschiedenes 
 

    
   

Lfd.Nr. Bereich Feststellungen 

1 Begrüßung Der Vorsitzende Bastian Pohl begrüßt die Anwesenden. 

2 Genehmigung 
der 
Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

3 Genehmigung 
des Protokolls 
vom 20.05.2020 

Die Genehmigung des Protokolls erfolgt einstimmig. 
Ergänzung von Markus Ries, Frau Bachinger hat am 
20.05.2020 entschuldigt gefehlt.  
 
 
 

Wer macht was bis 
wann 
 
 
 
 

4 Kommissarischer 
Vorsitz 

Bastian Pohl gibt das Wort an Bürgermeister Ralf 
Möller weiter. Es gibt eine neue  HGO Regelung, 
dass Angestellte der Stadt  unter einer bestimmten 
Beschäftigungsgruppe im Beirat mitarbeiten können. 
Der Bürgermeister entschuldigt sich für die 
Irritationen, die entstanden sind und hofft auf 
weiterhin gute Zusammenarbeit. Da ein offizielles 
Protokoll nötig ist, dass, die Wahl von Bastian Pohl 
zum kommissarischen Vorsitzenden bestätigt, wählen 
nun die gewählten Mitglieder, einstimmig Bastian 
Pohl. Keiner der Anwesenden beratenden Mitglieder 
ist gegen diese Vorgehensweise. Bastian Pohl nimmt 
die Wahl an. 

Bastian Pohl hat 
den 
kommissarischen 
Vorsitz des 
Beirates zur 
Gleichstellung von 
Menschen mit 
Behinderungen bis 
zur nächsten 
Amtsperiode des 
gewählten neuen 
Beirates. 

5 Aktueller Status 
Wahl des 
Beirates 

Der Bürgermeister geht auf den parlamentarischen 
Weg der Satzung ein. Die Änderungssatzung wurde 
am 20.08.2020 durch das Parlament einstimmig 
angenommen.  
So kann M. Ries unverzüglich mit der Festlegung der 
Wahltermine beginnen. Die nächste Magistratssitzung 

Markus Ries 
erstellt den 
Ablaufplan für die 
Beiratswahl 
2020/2021 
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ist am 8.09.2020, zu dieser Sitzung wird M. Ries den 
Plan des Ablaufes vorlegen. 
Am 16.09. 2020 ist die 1. Sitzung des 
Wahlvorstandes geplant. Zur Bereitschaft als 
Wahlvorstand zur Verfügung zu stehen, erläutert der 
Bürgermeister, ist damit eine erneute Wahl in den 
Beirat nicht möglich ist. Das ist allen Kandidaten 
bekannt. 
Es wurden vom Beirat vorgeschlagen,  Herr 
Schwarzmann(VdK) und Frau Lorenz(Beirat) Herr 
Ries(Verwaltung) wurde vom Bürgermeister 
vorgeschlagen. Die vorgeschlagenen Personen 
wurden durch die gewählten Mitglieder des Beirates 
bestätigt. 
Frau Zehner(DRK) und Frau 
Alfonso(Verwaltung)[Korrektur durch Markus Ries 
am 7.09.2020: Frau Sauder, Fachbereichsleiterin 
Ordnung und Soziales] stehen zur Verfügung und 
können nach Ernennung des Wahlleiters von diesem 
direkt berufen werden. 
Vertreter/innen sind Herr Enzmann (SPD), Frau 
Kehrberg (Beirat), Frau Weidert (Leiterin Wahlamt) 
[Korrektur durch Markus Ries am 7.09.2020: Frau 
Nickel, Ordnung und Soziales], Frau Sauder 
(Fachbereichsleiterin Ordnung und Soziales) 
[Korrektur durch Markus Ries am 7.09.2020: Frau 
Sauder soll direkt in den Wahlvorstand berufen 
werden]. 
Ab 14.10. 2020 Bekanntgabe der Wahl 
Ab diesem Zeitpunkt erfolgt die Werbung, Erstellung 
des Wählerverzeichnisses, laut Satzung: alle 
Menschen mit Feststellungsbescheid, wohnhaft in 
Weiterstadt sind zur Wahl zugelassen und können 
gewählt werden. 
Ab 10.12.2020 wird das Wählerverzeichnis 
geschlossen. 
Die Versendung zur Briefwahl beginnt am 18.12.2020 
Der Wahltermin ist am 17.01. 2021 
Somit ist der Beginn der neuen Amtsperiode am 
1. April 2021! 
 

6 Fahrplan und 
Vorgehensweise 
zum Antrag „ 
Barrierefreie 
Veranstaltungen 
in Weiterstadt 

Der Antrag des Beirates zu „barrierefreien 
Veranstaltungen in Weiterstadt“ wurde im Ausschuss 
am 2.Juli 2020 im Sozialausschuss behandelt.  
Formulierung des Beirates: 1.  Die Verwaltung der 
Stadt Weiterstadt und alle ihre Gremien sind 
angehalten alle Sitzungen und Zusammenkünfte 
möglichst barrierefrei für mobilitätseingeschränkte 
Menschen durchzuführen. 
2. Es ist anzustreben, alle Veranstaltungen der 
Verwaltung der Stadt Weiterstadt, aller ihrer Gremien 
zukünftig für alle Menschen mit Behinderung- also 
auch für Menschen mit Sinnes-, Sprach- und 
Lernbehinderung sowie mit geistiger und psychischer 
Behinderung barrierefrei durchzuführen, damit alle 
Bürger der Stadt Weiterstadt teilhaben können. 
Berufen wird sich vom Beirat auf Artikel 29 der UN-
Behindertenrechtskonvention. 
Der Vorschlag des Sozialausschusses vom 2. Juli 
lautet: 1. Die Verwaltung der Stadt Weiterstadt und 
alle ihre Gremien sind angehalten bei Bedarf alle 
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Sitzungen und Zusammenkünfte möglichst 
barrierefrei für mobilitätseingeschränkte Menschen 
durchzuführen. 
2.Es ist anzustreben, bei Bedarf alle Veranstaltungen 
der Verwaltung der Stadt Weiterstadt aller ihrer 
Gremien zukünftig für alle Menschen mit 
Behinderung-also auch für Menschen mit Sinnes-
Sprach-und Lernbehinderung sowie mit geistiger und 
psychischer Behinderung barrierefrei durchzuführen, 
damit alle Bürger der Stadt Weiterstadt teilhaben 
können. 
Es erfolgt ein einstimmiges Abstimmungsergebnis im 
Ausschuss. 
Die darauffolgende Parlamentssitzung ist sich einig, 
in einem erneuten Ausschuss über eine andere 
Formulierung sprechen zu müssen. 
In der Sitzung  erfolgt eine lange Diskussion, über 
das Einfügen bei Bedarf. 
Die Sitzungsmitglieder wollen Bewusstsein schaffen 
für Behinderungen aller Art, dies ist Konsens für alle. 
Die Ausführung und Festlegung in Beschlüssen ist 
gut abzustimmen zwischen Machbarem und nicht 
Machbarem…. 
Der Antrag wird im Sozialausschuss Ende 
September/Anfang Oktober 1.10.2020 neu 
behandelt.  
Dazu werden die Beiratsmitglieder geladen, um sich 
zu äußern. 
 
 

7. Mitteilungen Wir werden vielleicht die nächste Sitzung wieder als 
Video/Telefonsitzung abhalten, Pandemie 
geschuldet! 

Vorschlag von 
Bastian Pohl 

8. Termine Nächste Beiratssitzung 25.11.2020  

9.  Verschiedenes  Herr Schwarzmann (VdK) berichtet von einer Petition 
die der VdK in Angriff genommen hat, zur Änderung 
der Bauordnung. 
In Hessen fehlen aktuell 77.000 barrierefreie 
Wohnungen, die HBO (Hess. Bauordnung) schreibt 
nur 20 Prozent der Wohneinheiten in einem Gebäude 
als barrierefrei vor. Bauherren können durch 
erheblichen Mehraufwand auch die 20 Prozent 
umgehen. Der VdK fordert nur noch barrierefreies 
Bauen. 

 

Ende der Sitzung 21.00 Uhr 
 
Lydia Lorenz 
 
f.d.R.: Markus Ries 


